Seedorfer startet heute Europa-Tournee

Antonio Piretti aus Seedorf lässt seine lange geplante Europatour nicht ausfallen - Der Musiker radelt mit seiner Gitarre durch Europa und bringt seine Musik im kleinen Rahmen zu den Menschen

Von Thomas Biller

Seedorf. Musikkonzerte können derzeit nicht oder nur sehr eingeschränkt stattfinden. Antonio Piretti aus Seedorf lässt aber seine lange geplante Europatour nicht ausfallen und verschiebt sie auch nicht. Der Musiker radelt mit seiner Gitarre durch einige europäische Länder und bringt seine Musik im kleinen Rahmen zu den Menschen.

"Not Only A Currency" - übersetzt: "nicht nur eine Währung" heißt die Tour, die den Seedorfer TOZ durch 16 Länder führen wird. Der Titel der Tour spielt auf den Euro

gemeinsame Währung an, soll an Individualität Menschen in erinnern Europa und eine Botschaft partner-Miteischaftliche Europas nander sein. Antonio Piretti - TOZ - ist Italiener, aber auch kanadische Staatsburgerschaft. mit mus (37). Gemeinsam Ehefrau und Mana-

"Wir sind optimistisch", Ehefrau und Managerin Maybritt Aß-

gerin Maybritt Aßmus war diese Tour bereits länger geplant, doch die Corona-Pandemie machte der Ursprungsidee einen Strich durch die Rechnung. Statt mit Ehefrau und Tochter im Camper zu reisen, wird es jetzt eine "Solo-Tour".

Dass TOZ sich jetzt dennoch alleine auf den Weg macht und seine Gitarre auf dem Fahrrad mitnimmt, um kleine Garten- oder Wohnzim-



TOZ - Antonio Piretti (49) startet heute von Seedorf aus seine Europatournee.

merkonzerte zu geben, ist für den Musiker kein ganz neues Terrain. Bereits 2017 hat er seine Musik auf diese Art und Weise durch Kanada zu den Menschen gebracht. "Es ist für ihn als Musiker der ideale Weg, seine Kunst mit der Leidenschaft für Sport zu verbinden und die Musik direkt zu den Menschen zu bringen, auch zu denen, die man sonst nicht

unbedingt erreicht", sagt Maybritt

Aßmus. Und sportlich ist die Planung: 16 Länder, mehr als 5000 Kilometer durch Europa, und das Abschlusskonzert wird bereits am 28. September in Athen stattfinden.

Los geht es heute von Seedorf aus Richtung Lissabon mit zahlreichen kleinen Konzerten in Deutschland, Niederlande, Belgien, Luxemburg, Frankreich, Spanien und Portugal. Rund 100 Kilometer pro Tag hat sich der sportliche Musiker vorgenommen, einen Tag in der Woche soll es eine Ruhepause geben. Auch eine Tourneepause wird es Mitte August geben: Zur Geburt des Sohnes will TOZ unbedingt wieder in Seedorf sein. Danach geht es weiter Richtung Nord-, Ost- und wieder Südeuropa. Für den Fall, dass es durch eine neue Welle der Corona-Pandemie wieder zu Grenzschließungen

FOTOS: THOMAS BILLER

Das ist TOZ

Den Künstlernamen TOZ trägt Antonio Piretti seit Jahrzehnten. "Es war sein Namenskürzel und Spitzname bei den Jobs, die er in Clubs und Diskotheken gemacht hat", berichtet Ehefrau Maybritt Aßmus, "also aus grauer Vorzeit". Die einzelnen Stationen der Tour, Informationen zu TOZ und seiner Vita sowie Bilder und Musik finden sich auf der englischsprachigen Seite antoniopirettitoz.com

TOZ singt in englischer und italienischer Sprache. Seine Songs veröffentlicht er mit einem Band-Arrangement oder auch akustisch; nur Gitarre und Gesang. Seine Kompositionen haben oft etwas Sehnsucht im Ausdruck. Die Balladen begleitet er auf der Gitarre und die gefühlvolle hohe Stimme ergeben einen in sich stimmigen Eindruck, der sich gut hören lässt. TOZ Gesang mag einen vielleicht ein wenig an die Stimme von James Blunt erinnern, aber auch an Roy Harper oder den jungen James Taylor - ohne amerikanischen, dafür mit einem leichten italienischen Mitklang.

kommen sollte, bleibt das Paar gelassen: "Mit dem Fahrrad kann man sich durchschleichen, und das Infektionsrisiko soll bei Wärme nicht so groß sein. Wir sind optimistisch", sagt Maybritt Aßmus. Auf die Frage, was für den sportlichen Musiker die wichtigsten Dinge seien, die er im Gepäck hat, sagt TOZ: "Die Gitarre, die Gedanken an Frau, Tochter, den erwarteten Sohn und mein Laptop."